

Die Naturschutzgruppe des Verein Jordsand, Ortsgruppe Schneverdingen, feiert ihr fünfjähriges Bestehen

Fünf Jahre, eigentlich ein bißchen mehr, ja schon seit Oktober 1988, offiziell ab dem 1. Februar 1989 existent, agiert die Naturschutzgruppe des Verein Jordsand, Ortsgruppe Schneverdingen. Zeit für einen Moment des Rück- und Ausblickes.

Aus einer Idee im Herbst 1988 bildete sich eine Naturschutzgruppe, die der Theorie entfliehen und vor allem vor Ort mit Kindern und Jugendlichen praktische Naturschutzarbeit leisten wollte, was auch so gleich in den heimischen Forsten in die Tat umgesetzt werden konnte.

Um nun nicht gleich einen Teil der Mitglieder nur in Verwaltungs- und Organisationsarbeit zu binden und auch um überregional tätig und lernend zu sein, wurde auf die Gründung eines gänzlich eigenständigen Vereins verzichtet. Vielmehr wurde angestrebt, als Gruppe in einer bereits bestehenden und praktisch arbeitenden Organisation Aufnahme zu finden und mitzuarbeiten.

Da einige der Gründungsmitglieder bereits Kontakt zum Jordsand hatten bzw. Mitglieder des Vereins waren, konnte unser Anliegen am 1. Februar 1989 verwirklicht werden. An diesem Tage fand im Beisein und mit Hilfe des Geschäftsführers des Vereins Jordsand, Herrn Uwe Schneider, die offizielle Gründung der Schneverdingener Gruppe statt.

Unterstützt wurde der Beginn vom damaligen 1. Vorsitzenden des Verein Jordsand, Herrn Dr. Vauk, der zugleich Leiter der Norddeutschen Naturschutzakademie (NNA) in Schneverdingen/Heber war, so daß über die NNA der erforderliche wissenschaftliche »Background« sichergestellt werden konnte.

1994 ist festzustellen, daß aus der Idee bereits eine Bewegung, eine kleine zwar, aber eine stetig zunehmende, erwachsen ist. So sei an dieser Stelle allen gedankt, die uns bei der Verwirklichung unserer Ziele aktiv und passiv unterstützt haben und weiter unterstützen. Besonderer Dank gebührt dem Ahrensburger Team mit Uwe Schneider und Elke Hansohn, das uns so manchen Wunsch ermöglichte und so zum Wachsen der Gruppe beigetragen hat!

Lassen Sie uns stellvertretend für die Aktivitäten der vergangenen und der vor uns



Das Jubiläumsfoto der Schneverdingener Jugendgruppe.

Foto: P. Grothmann

liegenden Jahre einen Rückblick auf das Jahr 1993 wie auch einen Ausblick auf 1994 werfen.

Die Kinder- und Jugendgruppe trafen sich 14tägig im Gemeindehaus Ost/Schneverdingen, im Werkraum der Grundschule sowie auf einem uns zur Verfügung gestellten Grundstück der Familie Mader/Lünzen. Hier wurden die Materialien für die Außenaktionen hergestellt - z.B. Fledermaus- und Nistkästen, Zubehör für Fühlpfad und Ökorallye sowie die Ausstellungsstücke für den Weihnachtsmarkt - und die Aktionen geplant.

Zwischenzeitlich fanden Lehr- und Lernexkursionen in die nähere Umgebung Schneverdingens, z.B. Piezmoor, Schwarze Moor, Naturschutzgebiete, Schmetterlingspark etc., statt. An Aktionen sind zu benennen: das Weidenseminar im Gelände des »Haus der Natur«/Ahrensburg, Entkusselungseinsätze in der Heide bei Bockheber, das Aufstellen und die zweimonatige Betreuung zweier Krötenzäune, das Bauen eines Fühlpfades für den Regenbogenkindergarten, Fledermauskastenausbringung im Südpark Schneverdingen, die Anlage einer Benjeshecke. Des weiteren ist die Fledermauskartierung angefangen, und es wurden Fledermäuse beobachtet und bestimmt in

Zusammenarbeit mit dem Fledermausbeauftragten.

Absolute »Highlights« waren die 12tägige Neuwerkfreizeit und die Anlage eines 130 qm großen Teiches auf dem uns zur Verfügung gestellten Grundstück. Des weiteren wurden auf dem Schneverdingener Weihnachtsmarkt drei Tage lang der Verein Jordsand, die Ortsgruppe und ihre Tätigkeiten sowie Möglichkeiten im/zum Natur- und Umweltschutz vorgestellt. Die Vorbereitungen hierzu liefen seit Oktober bis Dezember 93.

Nicht weniger umfangreich wird das Jahr 1994 ablaufen und in ihm zu tun sein. Der Teich will gewartet und vervollständigt werden, seine Umgebung wird mit Benjeshecke, Steinmauern und Rückzugswinkeln für Kleintiere gestaltet werden. Außer den bereits zur Routine gehörenden Aktionen und Arbeiten sind zusätzlich eine Ferienpaßaktion und der Einsatz auf der Greifswalder Oie in den Osterferien geplant.

So wünschen wir uns weiterhin das Gelingen all unserer großen und kleinen Tätigkeiten, den Bestand und das Wachsen unserer Gruppe und nicht zuletzt die gute Zusammenarbeit im Verbund mit dem Jordsand.

Peter Grothmann

Buchbesprechung

STONEHOUSE, Bernard (1993):

Arktis Antarktis

Großer Natur-Bildatlas der Polargebiete

216 Seiten, 127 Farbfotos, 13 Farbillustrationen, 15 Schwarzweißabbildungen, 9 Karten, 4 Skizzen; Format 23,5x29,5 cm; Linson mit farbigem Schutzumschlag. ISBN-3-7243-0290-8. Reich Verlag AG, Luzern. Preis: DM 78,-.

Die Arktis und die Antarktis sind Regionen unserer Erde, die von jeher auf den

Menschen eine ungeahnte Faszination ausgeübt haben; die Entdeckungsgeschichte dieser beiden Ökosysteme gibt dazu ein beredtes Zeugnis. Bis in die heutige Zeit sind sie ein Spannungsfeld der vielfältigen Interessen, und erst langsam findet sich internationale Zusammenarbeit, auch mit Blick auf globale Umweltschutzstrategien. - Das Buch ist ein umfassender Bericht über die arktische und antarktische Welt mit ihrer belebten und unbelebten Natur. Die vielen Fakten sind in z.T. spannenden Texten »verpackt« und mit eindrucksvollen Abbildungen verdeutlicht (um die Abbildungen und »Ein-

schubtexte« auf den ersten Blick der Arktis und Antarktis zuordnen zu können, sind sie mit farbigen Zeichen versehen). Das Buch berichtet über die polaren Klimate, die extrem südliche und -nördliche Flora und Fauna, über menschliche Aktivitäten, kulturelle Identitäten (in der Arktis), nationale Souveränitäten, Management von Bodenschätzen und den Umweltschutz. - Alles in allem ein, durch langjährige Erfahrung des Autors mit wissenschaftlicher Arbeit in der Arktis und Antarktis, professionell dokumentierter Bildatlas der Polargebiete.

Eike Hartwig

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Seevögel - Zeitschrift des Vereins Jordsand zum Schutz der Seevögel und der Natur e.V.](#)

Jahr/Year: 1994

Band/Volume: [15_1_1994](#)

Autor(en)/Author(s): Grothmann Peter

Artikel/Article: [Die Naturschutzgruppe des Verein Jordsand, Ortsgruppe Schneverdingen, feiert ihr fünfjähriges Bestehen 8](#)